
中学生最後の運動会｡ ｢よさこいソーラン｣ を踊り終え笑顔の３年女子
(５月20日御船中学グラウンド)
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町議会は22年４月から通年議会を実施している｡ 24年度第１回目となる議会は町長が４月12日に招集し､ 会期を25

年３月31日までの354日間と決定した｡ 次回からの議会招集は議長が行うことになる｡

�月定例議会 会期は���日間
農業委員会等に関する法律の規定により地域農業に精通している人を議会

から以下の４人を推薦した｡

地方自治法の改正による引用する

条項の数値変更と条例中の別表の名

称変更及び御船町指定管理者候補者

選定委員を新たに加えるというもの｡

主な質疑
福永議員 新たに加えられた御船町

指定管理者候補者選定委員には､ 費

用弁償は出ていたのか｡

野口総務課長 その他の委員として

適用し､ 出していた｡

通年議会スタート

行 政 報 告
オアシスは ｢伸生紀｣ に
御船町養護老人ホーム ｢オアシス｣

の民営化に伴う移譲先である社会福

祉法人の候補者が決定された｡

町は､ 23年12月に ｢オアシスの移

譲先選定委員会｣ に対し､ 候補者選

定を諮問していたが､ 24年３月29日

にその結果が町長へ答申された｡ 町

は､ 答申内容を検討した結果､ 答申

を尊重し､ 移譲先候補者として ｢社

会福祉法人伸生紀 代表者 麻生伸

一氏｣ とした｡

◆特別職の職員で非常勤のもの
の報酬や費用弁償などの条例
の一部改正 可 決

滝尾たんぽぽ保育園の認可
近年､ 保育所への３歳未満児の入

所ニーズが多く､ 小規模保育所設置

が必要であった｡

地域的バランス等

も考慮し､ 設置場

所として､ 学校法

人 ｢玉虫学園｣ が

妥当であると判断

し､ 町と県は協議

した結果､ ３月26

日付で認可した｡

これにより､ 御

船町の認可保育所

は､ 公立３園､ 私

立４園の７園となり子育て支援の充

実に繋がっていくこととなる｡

農 業 委 員 会 委 員

御船町教育委員に教育に関心のあ

る人を町長が指名し､議会が同意した｡

敷地内に幼稚園・保育園がある｡保護者にとってもメリットが!!

教育委員 同意

推 薦

水 越

藤本 義一 氏 光永 則幸 氏

高村 英明 氏 渡邉 和子 氏
高 木

横山 雄一 氏
辺田見

上 野

小 坂



御船町議会だより 2012年５月31日発行 No.64 (3)

多くの町民や町外からの利用があ

る町スポーツセンター｡ 健康づくり

に一役かっている｡ しかし毎年､ 運

営費に１千万円以上の赤字｡ 今後の

スポーツセンターの活用の方法など

について担当課から①町民の健康づ

くりのために民間の能力を取り入れ

た､ ｢指定管理者｣ の導入はどうか｡

②その場合､ 利益優先の運営となれ

ば町民が利用しづらい恐れがでない

か｡ ③温水プールは今後､ 改修など

に多額の費用が必要となる｡ などの

説明を受けた｡

現在､ ｢健康いきいき御船町｣ を

掲げ､ 健康づくりに努めることで医

療費の削減にも取り組んでいる｡ そ

の一助にスポーツセンターの活用が

ある｡ 町民の健康づくりに役立つ活

用を検討中である｡

若宮公園とお祭り広場､ 滝川みん

なの広場を中心として若宮公園から

メロディ橋までの河川を回遊散策空

間と位置づけ改修する｡ 基盤整備は

国の補助 (４億５千万円) で行い､

芝張りなどの付帯工事は町が行う｡

御船地区では河川敷を散策する人

も多く､ お祭り広場や精霊流し等の

イベントの場として日ごろから利用

されている｡ しかし､ 安全面やアク

セスに問題があり改善が求められて

いた｡ そのために大型車が進入する

路などの整備を行うもの｡

21年10月から地区代表や学校､ 町､

河川管理者 (国土交通省) が参加す

る ｢御船地区かわまちづくり協議会｣

を開き地域の協力体制が築かれてき

ている｡

４月23日に議会と国土交通省との

勉強会で ｢緑川総合水系環境整備事

業｣ として対応方針が示された｡

全員協議会で勉強

かわまちづくり 基盤整備は国

民生文教常任委員長 佐藤 俊明

指定管理どうする スポーツセンター

１日 消防通常点検
４日 御船小学校落成式
５日 町立保育園入園式
９日 全員協議会・民生文教常任委員会

袴野小学校入学式
10日 町内小学校入学式・御船中学校入学式・広報編集常

任委員会

12日 議会･議会改革推進特別委員会･広報編集常任委員会
18日 視察受入れ (高知県吾川郡議長会)・広報編集常任

委員会
23日 全員協議会・広報編集常任委員会
24日 議会運営委員会
26日 議会独自研修会
27日 袴野組合議会

�月月月月月ののののの議議議議議議議会会会会会ののののの ききききき動

小さな頃から水に親しみ健康づくりを (スポーツセンタープール)

お祭り広場も改修の対象になる
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｢題字｣ は大事
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現在､ 素人と玄人の境目が無い時

代に入り､ 広報誌などを読む人のレ

ベルがアップしている｡ 情報が自由

に入手でき勉強ができる世の中､ 誤

字や意味が解らない文章などに気づ

く人が多くなった｡ 発信する方より

受信する方が玄人である事がたくさ

んあるため､ 認めてもらうには ｢こ

だわり｣ が必要となる｡

講師の先生から携帯番号を質問さ

れると ｢ゼロ､ キュウ､ ゼロ……｣

と答える｡ 指摘されるまで何気なく

使っている読み方に驚いた｡

数字の�は ｢ゼロ｣ と読む人が多
いが､ アナウンサーは ｢れい｣ とい

う｡ ゼロは英語読みであり日本語で

は ｢れい｣ である｡ これはプロであ

るアナウンサーが正しい日本語を使っ

ているためである｡ プロは､ 細部ま

で自分の仕事にこだわる｡

議員力とは ｢やっぱり議員は違う｣

と思われる事｡ それは ｢こだわり｣

がある人ということになる｡ と話さ

れた｡

会社が求める新規採用で重視する

項目の１位は､ コミュニケーション

能力である｡ (７年連続)

｢伝える｣ と ｢伝わる｣ は別で

｢伝える｣ は相手に ｢喋る｣ ｢書く｣

などして誰でもできるが､ それが伝

わるかは別問題である｡

他人にも解ってもらう気持ちを持

つ｡ 自分の中にデスク (原稿をチェッ

クする人) を置くことが大事である｡

相手に達するには２つの要素がいる｡

｢熱い志と言葉｣ である｡

①要点を掴む事をこだわる

②大事な事を先に書く

③正確に解りやすく

④具体的に

⑤事実と意見を区別｡

その技を盗んで議員活動に利用し

てもらいたい｡ 記事は３回読む｡ 見

出しで１回､ リードで１回､ 本文で

１回読むことになる｡

これを一般質問でどう生かすか｡

傍聴者に見出しで明確に伝え印象づ

ける事が大事である｡ ｢自分は傍聴

者にどういう言葉を印象づけたのだ

ろうか｣ という気持ちを持って発言

する｡ ｢名文より明文｣｡ 名文はうま

い文章であるが相手に伝えるには明

文がよい｡

４つのグループに別れ､ 新聞の記

事を読んだ後､ 見出しを付ける作業

を行った｡ 様々な意見が飛び交い､

和やかな雰囲気のなか参加者全員で

見出しを考えた｡

各グループの代表者が考えた見出

しを発表した｡

10字前後の見出しを､ その記事の

内容が一目でわかるように考えるの

は大変難しかったがとても勉強になっ

た｡

｢題字にはメッセージが込められ

ていて､ 一発で相手に印象付ける事

ができる｡ 新聞は見出しを見れば書

かれている内容がわかる｡｣ と説明

された｡

今回の研修は､ これまでのような

地方自治法や国の動向などの研修で

はなく､ 新聞を使った研修で身近で

議員が主体的に取り組める内容のも

のであった｡ 議員として自分たちの

活動を町民にどう伝えたらいいかと

いうことや､ 聞き上手な議員になる

ことをわかりやすくユーモアを交え

て教えて頂いた｡ 学んだ事を日々心

がけ活動していきたい｡

４月26日に ｢言葉に強くなる｣ ～新聞で磨く議員力～と題して新聞を使い相手への伝達力､ 説得力を身につける

ための議会独自研修会を行った｡

講師は､ 越地真一郎氏 (熊本日日新聞社NIE専門委員・熊本大学客員教授・熊本学園大学招聘教授)

記事に見出しを付け発表する参加者

素人､ 玄人逆転の時代

｢伝える｣ と ｢伝わる｣

新聞のワザを盗め！

やっぱり議員はちがう
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コ
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滝尾 玉虫

川口 重徳さん
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家業の発展と生き残りかけ
ステップアップ討論会開く

議会の予定�月

１日 人権教育推進協議会

やな開き (甲佐町)

６日 地域防災会議

７日 議会

11日 議会

29日 視察受入れ (福岡県香春町)

｢ヤーレン､ ソーラン♪｣ おなじ

みの歌声が大音響で聞こえてきた｡

今年も御船中学校､ 体育大会でのハ

イライト ｢ソーラン節｣の練習風景

である｡ 生徒が懸命に練習をしてい

る｡ 役場３階の議員控え室は特等席

の見物席である｡

近頃は小学生の夏休みくらいしか

見ないラジオ体操も真剣に取り組ん

でいる｡

中学校に武道である､ 柔道や剣道､

相撲を授業に取り入れることになっ

た｡ 武道は､ 礼節・信義・克己・謙

譲・大和等の精神を養ってくれる｡

どういう成果が出るか期待したい｡

体育大会と言えば ｢秋｣が当たり

前であった｡ 春開催は､ 進学のため

の受験対策もある｡ また､ 最近の秋

は従前に比べて暑い｡ 熱中症対策も

含め､ 新学期早々からクラスの一致

団結を促す意味合いもあるのではな

いか｡ いずれにしても一生懸命に練

習に励む姿に感動を覚えた｡

体育大会練習
懸命な姿感動

ソーラン節の練習をする御船中学生(５月16日総練習)


